

## **« 1914-1918 : Marseille se souvient Monuments et plaques commémoratives de la Grande Guerre »**

En cette année 2014, à Marseille comme partout en France, de même que dans tous les pays que le conflit a concernés, de très nombreuses manifestations ont été prévues pour évoquer ce que furent ces années de guerre et honorer la mémoire de ceux qui en furent les héros et, hélas aussi, les victimes.

Le Comité du Vieux-Marseille, dont la raison d'être est la défense du Patrimoine, a choisi de s'intéresser au patrimoine particulier que constituent ces Monuments destinés à perpétuer le souvenir de ces disparus, au sein même de ce qui fut leur environnement géographique, social, affectif...

Un recensement systématique s'imposait donc et nous avons mis toute notre énergie à le mener à bien, convaincus de l'importance qu'il y avait à rendre ainsi l'hommage qu'ils méritaient aux 15 000 morts marseillais. Dans chaque arrondissement de la ville et, surtout, dans chacun de ses anciens quartiers, ses « villages », ont été répertoriés Monuments, stèles et plaques commémoratives, avec le souci, chaque fois que cela était faisable, de mettre en valeur les noms qui y figurent.

